

FICHE BIBLIQUE



Luc 4, 14-22, Parle Seigneur, ta Parole est un Trésor, pp. 332- 333
Préparation biblique avec la prédication à Nazareth

Accueillir une parole, en faire mémoire

Le jour du sabbat, Jésus entre dans la synagogue de son village, là où il a grandi. La coutume veut que l'un des hommes présents lise un passage de l'Écriture et en fasse le commentaire, selon son inspiration. Il est important de bien visualiser la mise en scène car elle en dit long sur l'accueil de la Parole de Dieu. Avant la lecture, Jésus se lève. « On lui remet le livre du prophète Isaïe. Il ouvre le livre et trouva le passage » (Luc 4, 17) et, après la lecture, Jésus referme le livre, le rend au servant et s'assied.

Et ce jour-là, Jésus, assis, interprète ce qu'il vient de lire. C'est même dans l'Évangile selon saint Luc le discours inaugural de Jésus, comme le discours programme de Jésus, un discours de libération – « annoncer aux captifs leur libération » (Luc 4, 18) –, quelque chose de neuf va arriver !

Par sa vie et ses actes, Jésus accomplit la Parole de Dieu donnée et contenue dans les livres du peuple d'Israël. Aujourd'hui, il entend la misère de son peuple, des plus pauvres, des gens enchaînés par le mal, des aveugles, des handicapés, de ceux mis à l'écart par la Loi. À tous, il apporte la libération et la consolation, cette libération vient de Dieu, rappelez-vous !

À la synagogue de Nazareth, Jésus se présente comme parole définitive de Dieu : « Aujourd'hui s'accomplit ce passage de l'Écriture » (v.21). Car « l'Esprit du Seigneur est sur moi » comme une onction (v. 18).

Pour aller plus loin

- *Qu'est-ce qui permet aux gens de Nazareth de reconnaître l'autorité de la parole de Jésus ?*
- *Que pouvons-nous vivre grâce à la lecture et l'écoute de la Parole ?*